

“ふるさとちば”のための政策推進を◆

木下けいじ県議会リポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

安房地域の酪農家の現状を訴え!

9月県議会一般質問に登壇

知事

「酪農経営安定に努力」



壇上から安房の酪農振興を訴える木下県議

南房総市・安房郡選挙区選出の自民党・木下敬二(きした・けいじ)県議は、今年2月県議会に続いて9月定例会でも一般質問に登壇しました。木下県議は、酪農に苦しむ酪農家の声を代表し、酪農経営の安定を図るために苦しみの地である安房にあって、輸入飼料の高騰を図るために、安全な国産畜産物の安定供給の確保が喫緊の課題だと訴えました。これに対し、森田知事も「さまざまな課題に的確に対処し、酪農経営の安定に努めていく」と応じました。

木下議員 千葉県は、全国酪農発祥の地であり、安房の酪農の歩みは、日本の酪農の歴史には欠かすことのできない役割を担っています。しかしながら、TPPの動向や消費税の増税などにより、安房地域の酪農家には多大な影響が出るものと思われます。ここ数年の猛暑や酪農家の減少により、生産量も減少しています。また、木下県議は福島原発の汚染水の影響から、千葉県産の水産物に風評被害がないよう、県当局に強く要望しました。他にも中小企業の経営支援策や、いわゆる「買物弱者」対策などを取り上げ、県の対応をただしました。

循環型農業の可能性

木下議員 今後は安房地域ぐるみで循環型農業の可能性を探るなど、地域経済の要として、持続できる酪農であるべきと考えるが、県はどうに考へているのか。

農林水産部長 安房地域の酪農は、古くから地場産の酪農振興を図っていくためには、後継者の確保、育成を図りながら、堆肥の農地への投入など、耕種農家との連携のもと、和牛との複合経営の推進や、観光資源を生かした6次産業化など、地域ぐるみで新たな取り組みを進めることが重要です。

このため、県では地域の若手後継者で構成される「千葉県酪農青年会議」の活動を積極的に促しながら、こうした後継者が核となつて、安房地域の酪農振興に取り組めるよう支援してまいります。

木下議員 輸入飼料価格が高騰する中で、地域に根ざした飼料生産受託組織である、コントラクターの推進などにより、持続的酪農生産の維持にどのように取り組んでいるのか。

農林水産部長 輸入飼料価格が大幅に上昇している中で、持続的酪農経営を行っていくためには、自給飼料の生産と利用を進めていく必要があります。このため県では、①飼料作物の収穫作業などを専門に請け負うコントラクターの育成・支援②水田や耕作放棄地を活用した資料用稻や牧草等の生産拡大③稻飼酵粗飼料やトウモロコシ等を原料として、家畜用飼料を共同で製造し、供給する施設であるTMRセンターの整備などを進めているところです。

コントラクターの推進

要望 酪農においても新規就農は重要な課題であると思う。後継者のあと後継者で構成される「千葉県酪農青年会議」の活動を積極的に促しながら、こうした後継者が核となつて、安房地域の酪農振興に取り組めるよう支援してまいります。

木下議員 輸入飼料価格が高騰する中で、地域に根ざした飼料生産受託組織である、コントラクターの推進などにより、持続的酪農生産の維持にどのように取り組んでいるのか。

農林水産部長 輸入飼料価格が大幅に上昇している中で、持続的酪農経営を行っていくためには、自給飼料の生産と利用を進めていく必要があります。このため県では、①飼料作物の収穫作業などを専門に請け負うコントラクターの育成・支援②水田や耕作放棄地を活用した資料用稻や牧草等の生産拡大③稻飼酵粗飼料やトウモロコシ等を原料として、家畜用飼料を共同で製造し、供給する施設であるTMRセンターの整備などを進めているところです。

